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现 在 的 这
支申花队，最需
要的是什么？

好好珍惜现在的踢球机会——
这句话，吴金贵没少拿来跟申花队员
讲，他更希望自己的队员能把这句话
真正记到心里去——与上海海港队
的同城德比战，当于汉超打入关键进
球为申花队扳平比分的时候，当年跟

他一起在辽宁队踢球的“双
子星”组合里的杨旭，正坐在
浦东足球场的看台上，以电
视评论员的身份，看着一个
月前还是申花队友的老搭
档，感慨万千。

队员没有让吴金贵失
望，他们用 4 战 3 胜 1 平诠
释了“为申花而战”，但是也
必须要看到，即便在德比战

中保持不败，他们与对手之间的差
距也是显而易见的，指望这支主力
阵容平均年龄中超第二小的球队
一路顺风顺水地赢下去，显然也是
不现实的，所以眼下申花最需要的
就是时间，或者更确切地说，是愿
意陪伴这支年轻球队成长的包容
和耐心——从菜鸟到站稳脚跟，球
员需要三到五年的时间，而没有个
五到十年的积淀，即便是当年挥舞
着支票买遍全世界的天津权健和
华夏幸福，最终也只是昙花一现。

罗马不是一天建成的，申花也
不可能在一夜之间从前两年的中游
偏下变成争冠热门。对眼下正处于
新老交替阶段的申花队而言，年轻
球员在最困难的那段时间都在咬牙
坚持的青训，以及久事集团入主后
带来的稳定环境，都是球队最宝贵

的财富，是申花
敢于向任何对手

“亮剑”的底气所
在，但最终能否将优
势转化为真正的实
力，走出一条可持
续发展的道路，在未
来跻身中超顶尖球
队行列，答案在申花自
己和时间的手里。

路虽远，行则将至；事虽
难，做则必成。无论俱乐部
管理层还是球队教练组，
都选择了少说多做埋头
前行，从这一点来讲，明
确了未来发展方向并且
在赢球之后依然保持
冷静和低调的这支申
花队，值得期待。

没人比他更懂德比？金贵分享今年最大收获

年轻队员知道怎么踢了年轻队员知道怎么踢了
车快不快要
看路好不好

稳定+耐心，申花复兴第一步
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5月 1日劳动
节的这个上午，除
了“奖励”自己多
睡了一会儿，吴金
贵过得跟平时没
有什么太大的不
一样，哪怕他和他
的上海申花队，刚
刚在头天晚上经
历了这个赛季第
一场同城德比的
考验，而且还是在
客场。

1比1的结果，
还有那跌宕起伏
到让人心跳加速
血脉贲张的过程，
吴金贵早已抛诸
脑后，对他来讲，
与上海海港队的
这场比赛，已经成
为了过去式，经验
也好，教训也罢，
都应该为下一场
与大连人队的比
赛做准备。

“对申花队中
这些年轻队员来
讲，经历才是最宝
贵的财富。”一天
之后再次谈起德
比的话题，吴金贵
的语气中全是平
静，“上了场，比赛
踢过了，知道德比
是怎么回事了，明
白下一次该怎么
踢了，这就够了。”

武磊 29′
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刚刚过去的 4月，对所有关注申花
这支球队的人来讲，无异于坐了

一次过山车。而吴金贵和他的申花队
最终给出的答案是“4月不败”。

东方体育：德比结束之后，应该能
睡上一个好觉了？

吴金贵：其实对我来讲，不管是不
是德比，影响都不大，队员们才是最辛
苦的，毕竟比赛是他们在场上踢的，最
后的结果也是他们拼出来的，睡个好觉
也是应该的。

东方体育：平局的结果在你的预料
之中吗？

吴金贵：因为已经知道了结果，回
过头来再怎么说好像都可以。每一场
比赛，不管对手是谁，我们都会在赛前做
好各种预案，提前想好应对的办法。开
局阶段怎么踢？对手高位逼抢怎么
踢？先进球了怎么踢？先丢球了怎么
踢？场面一直胶着怎么踢？各个位置
上的教练都会提前跟队员进行沟通，到
了比赛的时候，我们要做的就是根据场
上的实际情况，随时做好各种调整的准

备，即便出现了一些意外也不会乱。
东方体育：今年的德比，跟以往相

比，应该有些不一样的感受？
吴金贵：在赛前我们做好最充分的

准备，90分钟时间里尽可能地把每一
个细节做好，争取一个最好的结果，这
些永远都不会变的。从另外一个角度
来讲，对手在变，我们自身也出现了新
的变化，所以也要相应地进行调整，

“变”又是一种必然的选择。我跟队员
说过，要感谢海港这样的对手，因为对
手越强，就越能激发出你们身上的潜
力，让你们学会在更大的压力下比赛，
同时也知道自己可以做到更好，球员信
心上的收获才是最重要的。

东方体育：4战3胜1平保持不败，
想过申花队在 4 月份中超赛场上会有
如此抢眼的表现吗？

吴金贵：这个很重要吗？当然了，
赢球大家都开心；输球了的话，可能就
没那么开心了，从这一点来讲，还是希
望我们能多赢比赛。不过说真的，作为
教练，我确实觉得所谓的“不败”没有那
么重要，因为决定一场比赛的因素有很

多，甚至有的时候同样的一脚射门，对
手没有打进去，我们的射门得分了，所
以从比赛的角度来讲，赢球或者输球都
很正常，重要的是向前看，是能不能在
比赛中有收获，并且不断地取得进步。
只要在我们这个团队当中，每个人都清
楚自己要的是什么，知道自己应该怎么
去做，并且愿意为之付出最大的努力，
哪怕暂时成绩不理想，未来也一定是有
希望的。

东方体育：跟 4 月初热身时相比，
申花队确实给人一种脱胎换骨的感觉。

吴金贵：现在说这些还早了一点，
联赛是一个漫长的过程，考验的是球队
的整体实力和人员储备。现在队里有
很多年轻队员，虽然已经踢了很长一段
时间的中超联赛，但是从年龄上来看，现
在也只有二十三四岁，他们跟徐皓阳、汪
海健和崔麟一样，都在不断进步之中，并
且还有很大的上升空间，这是非常重要
的。从长远的发展来看，申花队需要他
们尽快成长起来，真正挑起球队的大梁，
而中超联赛和未来的中国足球，也需要
更多像他们一样的年轻队员。

东方体育：很多人说，跟海港队
相比，“低配”的申花队，打出了“高配”
的水准。

吴金贵：作为球队来讲，所谓的
“低配”或者“高配”并不是最重要的，
尤其是外援，能不能熟悉和适应中超
联赛的特点和节奏，能不能跟本土球
员打出默契，或者说适不适合他所在
的球队，才是决定性的。也许从名气
上来看，我们的外援不是很高，但是
通过这几场比赛，相信大家也都看到
了他们的表现，不管阿马杜还是特谢
拉，包括前锋线上的马莱莱，都是很
有实力并且非常实用的，在比赛中
展现出了很好的职业态度，非常主
动地在融入到整个球队当中。同时，
我们也会给国内球员提出更高的要
求，吴曦、于汉超这样的老将也好，徐
皓阳和崔麟这些新人也好，要求他们
承担起更大的责任来。别人怎么看
你是一回事，更关键的是你自己怎么
看自己，并且用一个什么样的标准来
要求自己，我们的队员在这个方面做
得非常不错。

东方体育：球员之间需要磨合，
球队与管理团队之间的磨合，目前来
看应该也很顺利？

吴金贵：球队也好，俱乐部也好，
目标都是一致的，就是上下一心把联
赛打好，用更好的表现回报所有关心
和支持申花的人。我一直都跟队员
们说，就像是高铁列车能够跑多快，
或者说一辆汽车能跑多快，第一个决
定因素就是列车轨道和高速公路铺
得好不好，否则就算你是法拉利、兰
博基尼，在一段坑坑洼洼的路上，不
一定跑得过一部几万块钱的车子。
作为申花俱乐部的投资方，久事集团
在体育方面的专业毋庸置疑，集团领
导和俱乐部这边的谷（际庆）总孙（晓
天）总他们都很清楚，想要让一支球
队真正成长起来需要的是什么，也一
直在按照足球发展规律做事。可以
这么说，现在久事集团已经把轨道和

高速公路路面铺好了，
接下来作为我们球
队来讲，就是怎么
把申花这辆车的车
速提上来，让申花可
以跑得更快，跑得更
远，对我们来说，这既

是目标，更是责
任。

整个下半场，我们在
看台上的助威就没

有停过。”德比结束后的
第二天下午，球迷小 Z
的嗓子依然有点沙哑，
但他仍然觉得自己和所
有“战友”的努力和付出
是值得的，“敢于跟任何
对手亮剑，每场比赛，每
一个人都拼到了最后一
刻，不管对手是谁，不管
主场还是客场，从来都
没有怂过，这样的申花，
怎能不爱？
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